

令和4年度 山梨大学教育学部附属幼稚園 スキルアップ講座 (動画配信(オンデマンド)型)

非認知能力の育ちがつなぐ幼小接続 —幼児期の学びから小学校教育を見通す—

「幼小接続」と「非認知能力」は、この数年来、幼児教育、小学校教育におけるトレンドワードです。多くの先生方がその言葉を学び、重要性はわかっているものの「保幼小の教育の枠組みが違い過ぎて、接続と言われてもどうしたらいいか…」「非認知能力を、日々の教育・保育にどうつなげればいいのか…」など、実際的な手だてにどう落とし込めばいいのか、悩んでおられるのではないのでしょうか。

そこで、本年度のスキルアップ講座では、令和4年12月に開催された公開研究会で大好評を博した無藤 隆先生の講演動画を再配信いたします! 「幼児教育と小学校教育は何が違い、どのようにつなぐことができるのか」「非認知能力は、要領・指針とどのような関連にあり、教育・保育でどう伸ばすか」など、保幼小の教員誰もが知りたいことについて、とてもわかりやすく解説されています。これは、無藤先生が「幼児教育と小学校教育の架け橋特別委員会」委員長であり、学習指導要領や幼稚園教育要領等の改訂に携わって来られたからこそその賜物。微笑ましい子どもたちのエピソードも満載で、楽しく学べます。

この貴重な講演を多くの先生方に共有していただきたいとの思いから、本年度いっぱい3月末まで動画配信いたします。動画は全編字幕付きで、1動画約20分程度です。配信期間内であれば、いつでもどこでも繰り返し何度でもご覧いただけます。自己研鑽や園内研修など様々な目的に応じて、ご都合に合わせてご利用いただき、学びを深めていただけますと幸いです。

(本園の公開研究会の動画もあわせて配信いたしますので、ご興味のある方はぜひご覧ください)

■ 講師 無藤 隆 先生 (白梅学園大学名誉教授)

■ 内容

【動画①】 幼児の育ち、幼児の学びは、児童とどう違う? (23分08秒)

- ・ 幼児は、常に環境にかかわって、遊び、学んでいる
- ・ 幼児の学習能力は非常に高く、大人が思うよりもずっと多くのことをわかっている
- ・ 幼児期の学びの特徴、小学校の学びの特徴

【動画②】 幼児教育とは? 小学校教育とどう違う? どうつなぐ? (24分13秒)

- ・ 幼児教育の基盤である「要領・指針」と小学校教育の「学習指導要領」との関連
- ・ つなぎの視点: 「幼児期の終わりまでに育ってほしい10の姿」から、学習指導要領の「資質・能力」へ

【動画③】 非認知能力に関する最新知識、教育でどう伸ばす? (22分40秒)

- ・ 非認知能力の中心は、実行機能、メタ認知
- ・ 非認知能力と認知能力は相互に関連して発達する: 愛することと知ることが循環することで学び育つ
- ・ 幼児教育で非認知能力を伸ばすことは、小学校以降の主体的な学習態度の基礎をつちかうことである



■ 動画配信期間

2023年2月 1日 (水) ~ 3月31日 (金)

■ 申し込み期間

2023年1月18日 (水) ~ 1月31日 (火)

■ 申込み方法

下記フォームまたは、QRコードよりお申込みください。

<https://forms.office.com/r/ejX99h74xb>

- ◇ 公開研究会にてご出席・ご視聴いただいた方も、申込みできます。
- ◇ 視聴者数をカウントする都合上、なるべく各個人での申込みをお願いします。園内研修等、複数人での視聴を希望される場合は、視聴される方全員の氏名を申込みの際にお伝えください。
- ◇ 2月1日 (水) に、視聴時に必要なパスワードを送信させていただきます。
- ◇ 動画は、本園ホームページ>研究にてご覧いただけます。

【対象者】

教育・保育関係者、子どもの支援に関わる専門職の方々



■ お問い合わせ先 山梨大学教育学部附属幼稚園

TEL: 055-220-8320

E-mail: kirinome@yamanashi.ac.jp